LA PRIENS

DIARIO DE

Jefe de Redacción: CARLOS JINESTA

Año IV

SAN JOSÈ, COSTA RICA, MIERCOLES 4 DE ABRIL DE 1923

EDITORIAL

El Hospicio de Incurables

Sin duda alguna, bajo los auspicios de personas caritativas y virtuosas, en esta capital hay perfectamente bien instaladas varias instituciones de Beneficencia. Y todas ellas, a Dios gracias, con una que otra dificultad económica, se sostienen debido al celo y actividad de las respectivas direc tivas. Todas las damas y todos los caballeros que con entusiasmo y abnegación trabajan por el mantenimiento de esas casas de bondad y amor cristiano, merecen la gratitud, no sólo de los enfermos que viven en ellos, sino de la misma collectividad que se hanciale. lectividad que se beneficia con esa obra. Al presente, en el Hospicio de Incurables se nota un marcado progreso. Se adi-vina que los encargados de la vigilancia de ese establecimiento de caridad, se esfuerzan muy mucho por el adelanto y comodidad de ese Hospicio. En los amplios terrenos que se extienden frente al edificio, hay una bien cuidada huerta, con cuyos productos se ayuda a la manutención de los enfermos. A la entrada, se levanta una bonita Capilla en la cual, en las mañanas de los domingos, dice misa un sacerdote. Además, el Hospicio está limpio como una alhaja y reina allí el orden más acabado. La alimentación es nutritiva, la higiene, tanto en cuartos, muebles y ropas, es extremosa. No parece aquella una casa de dolor, sino una morada de alegría. Los enfermos van y vienen, complacidos, amables, teniendo sólo atenciones y amabilidades para los visitantes. En ese Hospicio como el nombre lo indica, residen los que padecen enfer-medades incurables, enfermedades que desaparecen única-mente con la muerte. El cuerpo físico, en esa santa casa de Beneficencia, no vale nada, pero en cambio, vale mucho, sí, el espíritu de aquellos enfermos tan buenos, tan cariñosos, que esperan a diario, ya en sus sillas de ruedas, ya en sus si llas de tijera, ya arrebujados en sus camas, la tibia caricia del regazo del Todopoderoso.

Información Política

oficiales están por dos hombres campaña en el sentido de que por nada más: don Ascensión y don el candidato que se decidan, éste Alberto Echandi.

A propósito de política: está viejos elementos del tinoquismo.

Por supuesto que hoy se alega que va ese partido desapareció; ahora se transformó en esquivey echandista por la gracia de Dios.

Según parece el esquivelismo y el echandismo son una misma cosa.

Es lo que los chuscos llaman culebra de dos cabezas. En esta forma el Gobierno será neutral; en unos pueblos estará a favor del primero y en otros a favor del segundo y así «peje o rana al

Entienden la cosa?

Basta conocer las maquinaciones del Gobierno y basta sospechar su juego en la política, para que el Partido Reformista que tiene como jefe al General Volio, haya aumen tado en número y en simpatías.

El Partido Reformista está muy fuerte en Puntarenas, Heredia, Limón, algunos pueblos del Guanacaste, San Ramón, Atenas, Orotina, Santa Ana, Puriscal y San José.

Casi siempre en la política, la capital es el termómetro que decide una elección, y en la capital s ganarán indudablemente tres can tones o los dos más grandes cuando menos. Eso está a la vista y no s necesita mucho para probarlo.

· Se está formando una liga con el nombre de Partido Demócrata

A estas horas las simpatías Nacional, con el objeto de hacer debe sostener al señor Gobernador El pueblo está con el General de San José en su puesto o cederle en cambio una diputación.

Se entiende que este movimiento de carácter local lo han iniciado causando mucha extrañeza que se elementos del Barrio Luján, agraestén empleando en los cuarteles decidos con el popular don Chape por el interés que se ha tomado en el progreso de aquel lugar.

> Hoy habrá actividades políticas entre echandistas y esquivelistas verificarán reuniones privadas con el objeto de acelerar la campaña en vista de que el Partido Reformista está creciendo de manera no table. Hemos visto a algunos que han sido invitados de regiones retiradas.

En cambio el Partido Reformista está quieto y tranquilo, esperando que en el horizonte se perfilen las siluetas de los enemigos.

Esta semana, pues, promete tener acontecimientos políticos de alguna importancia.

De Limón

El doctor Juan M. Jiménez sigue mejor.

- :: Prepara viaje para Nueva York don Enrique Giralt.
- :: Don Julio Vega se encuentr
- enfermo. :: De la capital vino don Adolfo
- :: Don Estanislao Gallegos ha continuado enferme.
- :: Doña María Luisa Escalante de Fernández guarda cama
- :: Don Oscar Gutiérrez Ross ha
- :: Don Enrique Trejos regresó María Isabel de Lain. de la capital.

Pica pica cartaginesa

Por prescripción médica, a que estaba un tanto quebranciudad de Cartago, desde donde, en párrafos cortos, trata-mos de decir muchas cosas, quedándonos muchas otras por decir, pero que desde aquí las diremos, revueltas con otras.

De Alainela.-Nos dicen de esta provincia que los trabajos emprendidos en favor del Partido Reformista son bastantes y firmes; que en ésta como en el resto del país, todos los soldados llevan una con-

Por los diferentes telegra mas y cartas que hemos visto, sabemos que, en varias partes se han abierto clubs políticos en favor del Partido Reformista, sin contar más que con la contribución particular de algunos simpatizadores. Este es patriotismo; pueblos que no esperan la ganga, ni la piltrafa de aquellos que en son de lle-gar al Poder hoy, les quieren ofrecer lo que nunca saben cumplir.

Cuando, si Echandi, nunca dicho: a ninguna parte voy con pugnancia, pero como aquí todo mundo se paga de hipó-critas protestas de cariño, como las que ahora le brindo desde que lo ayudó a perma-necer en el Ferrocarril, pueda que en la esperanza de mantenerse en el puesto de su par-tido!!! Cuál caña!!!

Divertido, dos políticos, dos jefes de partido, las dos linternas de la esperanza con que alumbrará el país, en una palabra: una calamidad frente a otra, disputándose desde ahora el triunfo....sin partido!!!

"El Pellizco"

bre saldrá muy en breve un perió dico de caricaturas que dirigirán dos distinguidos escritores de esta capital.

Dicho periódico traerá lectura de interés y caricatyras de actualidad. Larga vida le deseamos al nuevo

Bautizo en San Pedro

En San Pedro de Montes de Oca fué bautizada una niñita de don Nicolás Sánchez y su señora esposa doña Alberta de Sánchez.

El bautizo se efectuó en la iglesia de ese lugar y fueron padrinos don Joaquín Lain y su señora doña

nombre de Elida Rosa.

De *esta vez. según dicen fin de recobrar nuestra salud, algunos comerciantes, el bacalao, las sardinas, el salmón, el tada, pasamos unos días en la encurtido, el ostión y demás latas no han tenido mayor aceptación en el pueblo, pues ha sucedido lo de otros años que la demanda es notable; pero es que los comer-ciantes han tenido en cuenta que ahora con motivo de la política todo el pueblo ha tenido suficiente con la comida que se ha dado con esas palo mas blancas de Ascensión, Echandi e Vglesias. Vaya que la comida ha estado a pedir de boca; por su puesto que es para lo único que aquellos se

tenido para ofrecerlos a la discución, creyeron, que todo el mundo iba a firmarles el libro de adhesiones y les resul-ta todo la carabina de Ambrosio. Ahora tienen estos señores, que ni porque ofrecen los dineros, aquellos que ha-bíamos hablado el otro día, me la ha hecho buena. La es-ini con las inyecciones del peranza de él está, no en doctor Cordero para su Con-Yglesias de quien ya lo ha vención, les llega gente. Pero ni con esas se convencen ese hombre a quien en otro hay razón, es que son tonti-tiempo combatí y aun siento cos de la cabeza! Para la por él, esta es la verdad, re-tontera no hay remedio; sí, uno y muy eficaz: ente-

la derrotal

Lo que es Esquivel debe andar a estas horas dando un paseito; y el caso es que si no anda ya se lo harán dar, quiénes?.... sus mismos partidarios!

LVSIAS

La política en

San Ramón

En la bella ciudad de San Ramón la política está tomando incre

Ese heroico pueblo, según enten demos, será casi por unanimidad Reformista, de ese partido de ideales y de principios sacrosantos que anhela ve: libre y feliz a esta ado rada Patria.

Nobles ramonenses!

Costa Rica

En vías de paseo llegará el mes entrante al país el sabio escritor don Roberto Brenes Mesén.

Universidades de Washington.

Al margen del cable

hombre misterioso

Los cablegramas han hecho de Lenine el hombre misterioso. La leyenda del «hombre gris» se queda chica, comparada con las hazañas y misterios de este Lenine que por más que se quiera negar, ha conmovido los cimientos del mundo.

¿Cuántas veces ha muerto Lenine? ¿Cuántas veces ha esucitado Lenine? Este hombre misterioso enverdad según los cab es es una maravilla. Conocíamos de la resurrección de Cristo; conocíamos de mil resurrecciones de caudillos y candidatos políticos que para sacarlos de la fosa de desprestigio en que yacen hubo necesidad de pinzas y guantes de hule para evitar un contagio, conocíamos de todo eso, repetimos, pero de verdad ignorábames que un hombre, simple mortal de carne y hueso esté muriendo y esté resucitando a capricho de la prese serves capricapilitas esteridades. de la prensa sensacionalista sostenida por el capitalismo y por la ignorancia ambiente.

Lo que parece raro y hasta se presta para novela estilo Conan Doyle, es que en un período de cuatro a seis años, haya muerto Lenine más de diez veces y haya resucitado signa: darle palo y pedrada al para lo único que aquellos se Conan Doyle, es que en un período de cuatro a seis años, capital y al olimpo. Este es el prestan, para que el pueblo haya muerto Lenine más de diez veces y haya resucitado pueblo de CostaRica. Adelante! entero se los coma.... ojalá viotres tantas. Entendemes el empeño de matarlo y bastantes motivos ha dado desde luego que se empiné más arriba del

nivel común, pero, ¿para que el empeño de resucitarlo?

A tal exageración ha llegado el engaño de los cables que cuando este hombre prodigioso en realidad muera y esté Echandi y Esquivel no es que son políticos ni cosa que se parezca: ellos creyeron que con sólo ofrecer sus nombres, hasta eso que ni se sabe la casa que ha la casa que la casa que ha la casa que la casa que ha la casa que na casa que la casa q

Pareciera pues que dos empeños estuvieran en pugna: el de matar aunque sea de mentiras a Lenine y el de probar por medio de su obra heroica que Lenine vive. Se impone su obra al convencionalismo social, y, rompiendo la malla, la misma prensa y el mismo cable que hoy lo mata, mañana nos lo presenta vivo y sano como cualquier hijo de vecino.

En el fondo de todo esto Lenine es lo que menos importa a Europa y al mundo entero, Lenine es un hombre y quien dice hombre dice átomo de arena en el Gran Todo. Lo que sí importa y mucho por cierto, es el microbio de

Lo que si importa y inteno por cierto, es el interolo de la locura que lleva este hombre en el cerebro. ¡Ocurrírsele reformar el mundo! ¡Habráse visto disparate mayor!

Nada hubiera tenido que lo intentara al estilo de un Napoleón, de un Kaiser, o de un Julio César; la humanidad batifa palmas y unos lo querrían como ídolo por admiración y otros por cobardía, pero, ¿intentar ser grande llevan-do las teorías exóticas de Cristo y respaldándose con los mi-serables, con los desheredados? Por Dios que esto sí que resulta para los cuerdos una imperdonable heregía. Ser gran-Por más que digan entre de a lo Napoleón cubriendo abismos con cadáveres para mul-Yglesias y Echandi a estas tiplicar imperios, todo mundo la perdona; pero, iser grande a horas hay ya su agarre por lo Cristo para ensalzar a los humildes y quebrar los cetros que los dos temen disputavse... es algo que levanta las iras de los poderosos!

¡Y ya se sabe que detrás de los poderosos camina el gran cortejo de la Humanidad!

LA PRENSA

en el exterior

Tanto en Centro como en Sur América, nuestros amables colegas hacen bondadosos elogios de nuestra labor periodistica.

Son muchos y honrosos los comentarios que hemos leido, por lo cual les damos gracias infinitas a sus distinguidos autores.

Una mujercita más

Se encuentra de plácemes el ho gar de don Enrique Alvarez y su señora doña Susana de Alvarez, con el nacimiento de una bella mujercita. A la preciosa chiquitina le deseamos mil felicidades.

En esta ciudad se encuentra, procedente de Limón, el señor Gober nador de esa Provincia, don Raúl Acosta. Este caballero pasará algunos días en la ciudad de Alajuela El señor Mesén es actualmente en compañía de los suyos y regre-A la niñita le fué impuesto el profesor de una de las más notables sará a Limón a fines de la presente

Baile en Heredia

Hemos recibido la siguiente fina invitación:

Señor Director de La Prensa

Tenemos el gusto de invitar a usted al baile que se dará en el Centro Social, el sábado 7 de los corrientes, a las 8 y 30 p. m. Doña Luisa de Arias, doña Ama-

lia de Badilla y señoritas Estercita Jiménez y Angela Ulloa, se han servido aceptar el cargo de reci-

EL COMITÉ Heredia, 1º. de abril de 1923.

Muere don Zacarías Corrales

En esta Ciudad, después de Brenes Mesén para Vino D. Raúl Acosta larga enfermedad, murió el señor don Zacarías Corrales, vecino del cantón del Carmen. El entiero se verificó con mucho acompañamiento. A la familia doliente le enviamos nuestro más sentido pésame.

Imp. Falcó y Borrasé

Decididamente, nuestra civi-

El club "Almendro"

existe desde tiempos inmemo-

ni Presidente, ni Secretario, ni

cosa que huela a Directiva,

asamblea en el curso de las dis-

cusiones, que en un decir «te

mato», se arregla el país, se mejoran las finanzas o se cam-

bia el gabinete. Es un verda-

dero congreso, en el que no se

invierte un céntimo, y el país sí se beneficia grandemente. Bien por los «muchachillos» de

Nueva enfermedad en

el ganado

don Juan J. Rodríguez, de una

nueva enfermedad que ha apa-

recido en el ganado, que se

llama «Perimonia» y consiste en la inflamación del pericar-

dio y del pulmón, la que está haciendo estragos. De esta enfermedad murieron ayer una

mula y un caballo. Bueno se-

ría que las autoridades de hi-

giene tomaran medidas al res-

En Cartago

al hegar del señor don Adal-

doña Eida Peralta de Grana-

dos se encuentra de plácemes

con el arribo de un encantador

Si necesita Ud. trabajos

de Imprenta, encarguelos

a Falcó y Borrasé, pasaje

En la ciudad de Cartago,

Granados y su señora

pecto.

berto

chiquitín.

Calderón.

Nos hablaba en estos días

ese simpático club.

pero hay un tacto tal

En la Inspección de Hacienda Los leones y la civilización El bastón de puño de oro reina el desorden El escándalo del día

de dom

el país mil irregularidades.

que a ella no hay que ponerle sibles.

ticulares, los pobres y los ri- Santo Dios! cos, los amigos del Gobierno Ahora no s cos, los amigos del Gobierno Ahora no se puede decir que y los enemigos, y de cuando hay algo que huele a podrido, en cuando, les clarol, algún sino que todo huele a carroñal!!

Pocas veces ha estado un alto funcionario, atenido a su departamento tan desordena- amistad con tal cual Ministro, do y dejado de la mano de instala su fábrica de aguar-Dios, como el de la Inspección diente clandestino, mientras General de Hacienda. Hace sus subalternos, haciéndose de algún tiempo, nosotros, edito- la vista gorda, salen en busca rialmente, denunciamos ante de contrabandos.... ¡Qué ridículo es todo ésto que rezu-Pero el Gobierno no quiere ma falta de delicadeza! Pero oírnos, a tiempo, y por eso es a la verdad, ya en este país que con una frecuencia irritan- no dan deseos de combatir el te hay aquí escándalos que mal, cuando la que en mala causan grima y mucho disgus-to. Este Gobierno ha creído país dan a cada rato malos que la Inspección de Hacienda ejemplos con sus complascenes una Agencia de Policía, y cias y con sus actos nada plau-

mucha atención y más cuidado.

El problema de los contraempleados de la Inspección de bandos, en este país, es grave. Hacienda será reorganizado Tienen contrabandos los par totalmente. Cómo andará eso,

Sociales?

Yo me encontraba en Alema- de ajedrez, de sillas, de mesas, nia cuando, nada menos que de bastones, de escobas... seis leones, rompieron sus jau-las en Léipzig, y se echaron a lización no está hecha para leo-flanear por las calles. La gente ness. En Murcia, como en Léip-luita de ellos; pero ellos no huían munos de la gente, ¡Hay do, el cacque inclusive; pero ellos supo-que calcular lo que debe supo-ner para un león el verse en cómo podrta empleársele, a no una ciudad alemana poblada ser que se le empleara de salto de evardias maiestuosos y lle- de cama. Nuestra fauna se ha seis leones, rompieron sus jau-

una ctuda alemana poolaaa ser que se le empleara de sauo de guardias majestuosos y lleda de cama. Nuestra fauna se ha na de letreros prohibitivos: una organizado de tal modo que todo ser dotado de las virtudes compartimentos donde, desde el del león tiene forzosamente que niño al adulto y desde el perro fracasar en ella, y por eso yo «fox-terrier» al consejero pri no creo gran cosa en las avenvado, todo el mundo menos él, turas del león murciano. No. tiene su puesto especial acatado. A mt me dicas vistedes que que pacífica: pero, ¿cômo demos-trarbo ast? A su paso cundía la

riales un club que por estar instalado bajo la sombra de añoso almendro, sus socios lo Enferma de gravedad

Esta mañana preguntames

Esta mañana preguntames se celebran a diario, pues no hay

idado.

Ojalá restablezca pronto la es una de las más acreditadas de la capital.

Entermo

Desde hace va varios días se encuentra postrado en cama el apreciable maestro de es

Hacemos fervientes votos

Album social On Ricardo Jiménez externa una opinión Album social On Ricardo Jiménez externa una opinión On Ricardo Jiménez externa una opinión

regresó de Turrialba

guarda cama.

gés vino de Tres Ríos.

Don Carlos Col'ado marchará en breve para Matina.

De Alajuela vino el Lic. don Hernán Chacón.

coechea regresó dei campo.

Don Fabio Baudrit y familia, ya regresaron definitivamente de Bar

Don Rafael M. Barrantes ha

mejorado. Don Jorge R. Alvarado salió

para el campo. Don Jorge Guardia ha seguido

La señorita Mercedes Bulandi va mejorando.

Don Juan Villalta ha restablecido. Doña Teresa C. de Coronado hi restablecido.

La señorita Emelina Orozco

Gutiérrez Ross

En la ciudad de Nueva York, murió el apreciable caballero don Claudio Gutiérrez Ross, victima de una violenta pulmon.a.

«La Prensa», por este medio, da «La Prensa», por este medio, da su más sentido pésame a doña Julia Gutiérrez v. de Giralt, a don Agusun Gutiérrez y señora, a don Ricardo Gutiérrez y señora, a doña Emilia Gutiérrez de Gutiérrez, a den Francisco Gutiérrez y señora, a don Ezequiel Gutiérrez y señora, a den Alceo Hazera y señora, a don Victor López Baltodano y señora y a la demás familia doliente.

Noticias

de don Daniel Troyo

Por cartes que tenemos a la vista, hemos sabido que el joven don Daniel Troyo ocupa una brillante pr sición en Nueva York, en donde . Je de Contabilidad de un impertante departamento comercial, por lo que felicitamos muy de veras .1 estimado amigo Troyo.

Sabemos que el ilustre expresidente Lic. don Ricardo Jiménez O., manifestó a un su arigo, que el Programa del Partido Reformista es una verdadera acama.

D. Ha Leonor Castro de Rojas dadera joya, en que brillan bellas y nobles ideas. Piensa don Ricardo que hace muchos don Ricardo que hace muchos
años no se ha escrito en el país
un programa tan varonil y tan
sensato. Y esta opinión en rea
sensato. Y esta opinión en rea
al lesta De Alajuela vino el Lic. don fidad de verdad, vale mucho, sanchez, 25 varas al Este del Mauro Fernández, a un inteliornesa tantes del Mauro Fernández, a un clara vun una Inteligencia tan clara y un suntuoso baile de amigos,

Esta mañana preguntamos por la salud de la estimada señora doña Zelmira de Capetará espléndido, pues adella y supimos que su estado de salud ha seguido siendo de cuidado. Esta mañana preguntamos cuidado.

apreciable enferma.

Ocasión

Por © 250.00 vendo un escritorio nuevo, de cedro amargo seco, estivo americano, valorado en trecientos colones. Vendo además otros muebles a muy bajo precio. Casa de habitación de Gregorio Alfaro, Barrio de Amón, 50 varas al Norte de La Nueva Cabaña.

Desde hace ya varios de encuentra postrado en car amuy bajo precio. Casa de habitación de Gregorio Alfaro, Barrio de Amón, 50 varas al Norte de La Nueva Cabaña.

Revista Ilustrada

Está Ud. orgullosa de su idioma? ¿Quiere Ud. contribuir al prestigio de la raza hispana?

La cultura de toda comunidad civilizada se ma-nifiesta por su prensa. Ayúdenos Ud. a formar una revista digna de representar los 100.000,000 de seres que hablan la lengua de Cervantes

FEMINISMO INTERNACIONAL

es la Revista del Hogar por excelencia. Puede confiarse a todas las manos. Su lectura es sana, amena e

De Ud., de su vecino, de su amigo, de todos nosotros depende que esta publicación viva y prospere.

Quiere Ud ayudarnos? Suscribase Ud. cuanto antes a

FEMINISMO INTERNACIONAL

Hable de ello en su casa, en la visitas, en su trabajo, en su correspondencia. Ninguna obra humana ha perdurado sin el esfuerzo unido de una comunidad, y nuestro lazo, es la lengua gloriosa de España, que debemos esparcir por el mundo entero.

De venta en la Libreria Falcó y Borrasé a o 65 céntimos el ejemplar

resulta en vano acusarlo a uno de ducta. masón o amigo de masones.- Las l hogueras se han extinguido. - Las de escribir Historia Contemporánea modernas cabezas que dirigen las y en el caso concreto del l'ustrísimo estidades religiosas saben que el Mgr. Monestel, creemos que no espíritu del siglo es de tolerancia, de fraternidad, de amplitud de cri-

A los funerales de esos cinco heroicos costarricenses tenía dere-

¿Acaso son sus cenizas ya patrimonio de determinado grupo político? La república ha recogido esog cinco hombres y los ha puesto

Triste porvenir el que aguar encontraron la más ignominiosa da a esa leona que, según los de las muertes. Poseidos del las atlacidos de las muertes. Poseidos del elas muertes. Poseidos del gar las cosas resulta anticuado en estos tiempos de amplias vias para rovejas por la provincia de Murbiandia ante ellos la «Leipsiger te, son unos caballeros may respetables cuando están en su medio natural, es decir, en la casa colas y fueron a esconderse baden mal del todo en el circo; all quedaron al poco rado sus mode fieras. Tampoco se defien jo unos divanes de peluche. Y den mal del todo en el circo; all quedaron al poco rado sus morno, en aquellas estériles y en carnizadas luchas de credos que haga un león situado, por ejemuna montaña de capsulas de creveza, de paraguas, de platos, de fichas resulta en vano acusarlo a uno de de todos. Ya no hay amigos nes resulta anticuado en estos tiempos de amplias vias para li en el libro de los inmortales. Son der las cosas resulta anticuado en estos tiempos de amplias vias para liquidas. Pudo Monseñor Monestel haber regalado un bastón con puño de coro a Tinoco, asunto por a Tinoco, asunto para la historia, y como buen cosarricese haber asistido como asisticados y fines del siglo XIX. Hoy paraguas, de platos, de fichas resulta en vano acusarlo a uno de ducta.

Para contribuir a la penosa tarea vale la pena andar averiguando, quiénes regalaron bastones con spuños de oros a Tinoco que con gesto heroico de valiente historiador, se diga a quienes regaló Tinoco los «puños de oro».

Con seguridad que Mgr. Mones tel, tan virtuoso y tan integro no está entre los que recibieron.

De San Salvador El proyecto de presupuesto para

someter a la consideración de la Asamblea Nacional, según los in-

formes suministrados hoy en la casa

presidencial. A dicho presupuesto

se le hacen recortes por cerca de un

n.illón de c.lones quedando supri-

midas muchas partidas innecesarias.

Dentro de pocos días serán envia-

dos a la Asamblea por el Ministerio

de Relaciones Exteriores, los pactos

firmados en las Conferencias Cen-

El pueblo salvadoreño espera que

los señores diputados discutan esos

pactos amplia, serena, patriótica

troamericanas en Washington.

IOSELITO

Bella chiquitina

Al hogar del señor don Benigno González y doña Elia detenidamente discutido por el Sr. Beer de González ha llegado Presidente y sus Ministros, antes de uno bella chiquitina por la cual nos camplacemos en felicitar a sus venturosos padres.

Nuevo heredero

Al hogar del caballero don Jesús Estrada y su señora doña Dora Prado se encuen-En la ciudad de Pontarenas llegada de un bello chiquitín, por la que enviamos nuestros parabienes a sus regocijados padres.

que un colaborador nuestro les dirigióa ustedes sobre crítica de Teatre, es nada menos que un grande ami go de Uds. Por otra parte, nosotros nos hacemos solidarios de los cargos que les hizo XX, puesto que nosotros pusimos ese articulo, sección cedida, precisamente, para a manera de escuderos, presenciar la contienda a la vera del camino.

Don Adolfe Osborne

Mejor ha seguido el amable caballero don Adolfo Osbosne. Ayer salió, en compañía de su estimable familia, rumbo al campo. Que regrese pronto, to varoncito por lo que feli-ya del todo bien, son nuestros citamos a sus buenes padres. más sinceros deseos.



mente, y que si aprueban sea para el engrandecimiento de la Patria y no para lesionar sus más caros intereses .- «El Día.»

Libro del Dr. Corpeño El apreciable escritor Dr. don José Dolores Corpeño, Cónsul de El Salvador en Costa Rica, acaba de publicar un nnevo libro de cuentos a su cuenta. Cuando hayamos eído esta nueva obra, haremos un detallado juicio crítico

Hogar dichoso

Al hogar del caballero don Guillermo Esquivel y su señora doña Magarita Iglesias de Esquivel, ha llegado un robus-

Operada

Sufrió una muy delicada operación la estimada señorita Eloisa Campos.

Hacemos votos por el pronto restablecimiento de la distinguida enferma

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA EN LA IMPRENTA

Y QUEDARA PLENAMENTE SATISFECHO

Frente al lado Norte del Mercado

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÈFONO 884

Clarkman Chance Chance Chance Chance Chance Chance Chance

EL EJEMPLO DE FRANCIA

organización literaria

¡A los panaderos!

LAJOSEFITA

Depósito en la panadería La Josefita

150 v. al S. del Hotel Hashington

непереворогорого обероворого посторого

Disertando días atrás en estas literatura de Francia por todo el llega, aunque en raras ocasiones, a los que los agi:an contra las Academismas columnas, con su acostum- planeta no entra sólo su potencia la organización del grupo, si bien mias y contra el Estado; pero en jeros, rozaba un problema de vivo en París. Todo esto interviene sey dramático interés para todos los guramente en el prestigio de la lite nadie es un secreto que el idioma español pertenece hoy a una categoria muy secundaria en el mundo. como instrumento de difusión y valoración espiritual. Un libro escrito en lengua castellana, por ese simple a Francia. En otras partes, cada reconocerloshecho e independientemente de su valor intrínseco, será menos leido y estimado que otro que aparezca e francés, inglés, ruso o alemán v aun italiano. ¿A qué se debe esta depreciación del idioma español, que no es selo de ahora, sino que viene de antiguo? El señor Gómez de Baquero se inclina a aceptar la razón de Antonio de Nebrija: «La lengua sigue al Imperio», agregando, donde dice lengua, literatura. Ciertamente, el poder material

ha sido siempre vehículo de valores ideales, al multiplicar el uso de la lengua victoriosa y al imprimir a las obras escritas en ella un reflejo de imperio de las armas y del co mercio. Pero tampoco eso es todo, porque ha habido pueblos domina dores que han dejado escasa huello literaria en los dominados, y, en cambio, han existido y existen otros que sin poseer extraordinario pode río político o económico en el mundo gravitan espiritualmente, con ineludible pesantez, como una atmósfera difusa, sobre todo el haz de la tierra. De este linaje es, por ejemplo, apiñadas, semejan alas delicadas de Francia, más que ningún otro país raras mariposas, que expresan el

Acaso se replique a esto que la causa de la gravitación de Francia, niños inocentes que se besan; en las singularmente en lo literario, sobre el mundo entero, se debe a su pode rosa originalidad. No hemos de negársela ahora, aunque si bien se mira, el talento francés se distingue, más que por invenciones originales, por su capacidad para similarse las ajenas y devolverlas, después de elaboradas, como propias. Como todos los pueblos de situación geo gráfica más interior que periférica

Francia es un receptáculo, un gran laboratorio donde se transforman tas materias primas, espontáneas que le llegan del contorno. Esa facilidad con que París-resumen de toda Francia para estos casos-abre sequian a las novias; sus livianos y sus puertas a toda clase de valores extra jeros, sin excluir los de orden más subalterno, antes prefiriéndolos Flores delicadas que coloran el quizás, no es sólo una táctica de politica literaria, sino una necesidad paisaje del verano. El hombre las vital. A Francia le conviene seguir ejerciendo la capitalidad del espidades; las encontramos en los jarritu entre naciones y continentes, y dines y donde quiera que hay amor al efecto acoge, simula ensalzar y por el cultivo de las flores, comconsagra con espaldarazos que solo engañan a quienes no están en el frases musicales que imitaron en secreto, a productos ajeuos, casi remotos tiempos, millares de ocarisiempre de inferior categoria; con nas a los rayos de la luna. los principales, sus Aduanas sor más recelosas y severas. Pero so bre todo, pueblo más apto para el aprovechamiento de lo conocido que para creación de novedades, necesita nutrirse de continuo de lo extraño, que luego transmuta,y pre

senta como algo autóctono.

Mas no es nuestro propósito aho ra renovar el vicjo y escabroso tema de la originalidad francesa, que no ex luye, por cierto, esa sefialada aptitud para las asimilaciones extranjeras (¿hay, en este sentido, nada más original que Shakespeare, siendo a la vez el menos original de los inventores de tábulas litera riss?), sino sugerir la hipótesis de que en el éxito que acompaña a la проселе de penementementemente de penemente de p

brada penetración y competencia, militar y económica, ni tampoco la pocas veces traspasa su acción las medio de la lucha, se advierte co nuestro docto amigo don Eduardo originalidad de sus ingenios, ni la fronteras nacionales. En Francia es Gómez de Biquero, acerca de los propia esperanza de los que aguar-maquales de literatura española pu. dan a ser armados algún día caba blicados por historiadores extran- lleros de las letras internacionales pierta la atención del mundo acerca escritores de nuestra lengua, sobre ratura francesa; pero por encima de la tierra emisarios suyos—profeso-el cual no será ocioso insistir. Para todo ello, nosotros vemos una cau-res, académicos, momias venerables sa predominante, que es la organización internacional del éxito de sus valores espirituales, como razón de Estado.

Epoca de quarias

tarde parece que sonrien luciendo

sus colores de amatista. En los

vetustas paredes un poco ruinosas

que calienta el sol de las mañanas y

colora el musgo del invierno, pare

ceu pedazos de celajes de un cálido

crepúsculo de verano; son el alma

pensativa de la tarde. Guarias que

nos hacen recordar la agradable

majestad del bosque en donde na-

cen adheridas a los coposos cedros

legendarios, que el hacha los llega

blancas en mucha variedad; sor

estrofas que interpretan los agore-

ros pájaros. Caprichos de montaña

suspendidos bajo las copas que su-

surran, remedando la canción del

río. Son flores que en abril se ob-

temblorosos pétalos hacen un solo

delicado pensamiento de la tarde,

ha trasplantado a las aldeas y ciu-

una evocación del bosque, lleno de

derribar. También hay guarias

el Estado y los grupos particulares los que tienen constantemente desde un hombre o de una tendencia colectiva. El Estado envía por toda -a divulgar los valores propios consagrados y a rebajar, si hay ocasión, los ajenos. Las Academias sancionan, abriendo sus puertas, a En esto, ningún país se asemeja los nuevos, y cuando no quieren cual tira por un lado y a lo sumo se -scn los grupos independientes не поставление обража в поставление объекта о

mo una especie de armonía común como si cada cual estuviese representando un papel convenido y to jdos no tuvierau otro fin que traba ar por la gloria genérica de Franciay por la individual de los franceses. ¿En qué país, pongamos por caso.

se concibe que une revista literario recoja en uno de sus números más de cincuenta testimonios, nacionales y extranjeros, encaminados a enalte tecer el recuerdo de un novelista recién muerto? Aludimos al número o simulan no querer extaordinario de «La Nouvelle Re vue Française», dedicado a Marcel Proust, de quien ha dicho D. José Ortega y Gasset que en su obra «no acontece nada, no hay dramatismo, no hay proceso. Se compone de una serie de vistas sumamente ricas de contenido, pero estáticas. Ahora bien: somos los mortales, por naturaleza, seres dinámicos y sólo nos interesa el movimiento». Este prolijo disector de una sociedad fútil y de una psicología anodina, es el que ahora trata de imponer al mundo-y en parte ya lo ha logrado-la organización conjunta del Estado francés y de los Un importante miembro de grupos particulares. ¿Cómo explicarse, si no, que se haya regalado profusamente ese número de la mencio más que un negocio editorial, perfectamente justificado; hay, probaritos como por la deliberada propa ganda que le han hecho ugos otros, penódicos e instituciones, los que aparecea como hostiles y los adic

No censuraremos estos método de Francia para lanzar o consolidar sus valores en los mercados internacionales. Pero cuando se habla de la depreciación de la literatura españo: la, no hay que olvidar-aparte de lo que en sí misma valga-que en gran parte es culpa de los españoles mismos por no saber incitar al Esta do a que la difunda mediante sus órganos oficiales, ni organizarse en grupo, por encima de privadas dife rencias, para irradiarse sobre las fronteras, colectivamente. Pecan los españoles de un doble y contrario vicio: por una parte, adolecen de una especie de provincianismo internacional, que les lleva a estar pendientes de la última bagatela de Paris, y por otra, son en general demasiado altivos para emprender ninguna ac ción conjunta por interés o vanaglo en la ciudad de Alajuela en el ria. Bien está la curiosidad por lo Salón Municipal. Entre jóve-, ajeno, venga de Francia o de otro país, y no seremos nosotros quienes la combatan, sino quienes la alienten porque nunca dañan, antes favore cen, las extrañas influencias; pero eso es una cosa y otra caer en esa suerte de colonismo mental en qui España ha vivido y todavía viveaunque menos de dia en dia-res pecto del imperio literario de Francia. Tampoco hay por qué prescindir del nativo orgullo, que consiste er estimarse más a sí mismo que el éxito a cualquier precio; pero un poco de organización de los propios valores, por modestos que sean, libraría a España, parcialmente por lo menos, del vasallaje espiritual que hoy sufre y contribui ría a recobrar su soberania y pres tigio como república literaria. No muera, casi antes de nacer, esa Asociación Española de Escritores, tan preñada de posibilidades.

LUIS ARAQUISTAIN

OBRAS EN VENTA EN LA

Imprenta v Librería FALCO & BORRASE

PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA

Los grandes autores | Obras de Pio Baroja A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTAD.

EL ROMANCERO DEL CID LA ILIADA, Homero LA ILIADA, Homero
FAUSTO (2 towes), Goethe
EL BANDOLERO, T. de Molina
ENTREMESES, Cervantes
EL BARBERO DE SEVIJLA; BODAS DE FIGARO, Beaumarchais
HAMLET, ROMEO Y JULIETA, SKa

kespeare EDIPO (trilogia), Sófocles AMADO HASTA EL PATIBULO, PILAR ABARCA, J. Llampayas

Ediciones Renovación

A 30 CENTIMOS TOMO es de antaño, (teatro), E. Calmia

Bronces de antaño, (teatro), E. Calmias gila.

El jarátin de Epicuro, Anatole Fance, Peginas escogidas, Mariano OspinraR, Joan José, Joaquin Dicenta
Miscelanea tilevari ej Juan Maragall, La Ciencia y la Médafísica, C. Gagini, La vida que pasa, Eduardo Zamacois:

El Estado Docente, R. Castro Meléndez, Artículos, Eca de Queiro, Artículos, Eca de Queiro, Evangáticas, P. B. Palacios (Almáruerte)
Las guarias del crepúsculo, N. Pacheco la escuela, Luis de Zulueta,
La Escuela altrivista, Anselmo Lorenzo, la escuela, Luis de Zulueta,
La Escuela altrustia, Anselmo Lorenzo,
Lechwas, Angel Ganivet,
La Basilica Fantasma, Pierre Loti,
El principe feliz, Oscar Wilde,
Landica ne triste (poesia⁵), Vte. Medina
Delmomento fugaz, L. Montalbán
Homenate a Francia pols
Desde Europa, J. Enrique Rodó.

A UN COLON TOMO

La República de los soviets, L. Ara-

quistain uentos de amor y de tragedia, V Sáenz. anatismo político y religioso, Benito Pérez Galdós

Perez Galdos

Perez Galdos

Didlogos sobre la belleza, F. Pi y Margay

Páginas selectas, Jacinto Benavente,

Antología hispano-americana, Nicarague

Malos vecinos, Georges Clemenceau

El patio azul, Santiago Rusiñol

Be sobremeta, Jacinto Benavente

A 50 Céntimos tomo

Las Virgenes Locds, por Vicente Blasco bañes,

Pequeño Ideario, Angel (poesías), Ra
Las Rosas de Engaddi Ganivet,

fael Arévalo Martínez,

Biblioteca Domenech

Biblioteca Domenech

TOMOS EMPASTADOS A & 1-50

Las ceresas del cementerio, Gabriel Miró.

El espada Montes, Frank Harris.

Jernsalis en Dalecaria, Selma Lageriof,

La voz de las campanas, Carlos Dickens,

El Abiemo, Carlos Dickens,

Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson,

Quitolis, J. Jeans García,

Fabr. Mairón, J. Pérez Bojart,

Hjóblio en la Moniaña, Mauricio Hew
lett.

Nesto, Federico Mistral,

Annias de vida, Luis Q. Huertos.

Nuestras hermanns, Henri I vedón,

L'uldyablof, W. Le Queux.

Por la vida, J. Pous y Pagé

Los recas blancas, Eduardo P sod.

Su Majestad, Earique Lave án.

El cacaver viviente, León Tolstol.

El rafílyo, Stevenson y Orbourne.

Erolica, B. Morales San Martín.

Ralato de un nihilista, Antón Tchokr.

El cuspón Ho, León Tolstol.

Del huerto abravinciano, Gabriel Miró

Fausto, por Iván Turguener

Balada, R. Sánchez Díaz.

Leventud de Freico, Jacinto Benavente,

El drugón de frego, Jacint

Ediciones ínimas

A 40 CENTIMOS TOMO

A 40 CENTIMOS TOMO
Aguafuertes del Zoológico, C. Onelli,
Lineas, Andrés Terzaga,
Meditaciones, M. Medina Betancort.
Curtas Amatorias, Mariana Alcoforado,
Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez),
Crainqueòlite, Anatole France.
oemas, Guillermo Valencia.
O Poessias, Edmundo Montagne.
Algunas páginas, Rem de Gourmont
Sus mejores cuentos, A. Monteavaro.
El sexto matrimonio de Jarba Azul,

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEIORES POETAS TOMOS A C 1-25 CADA UNO

Shelley : Shakespeare : Leopardi Verlaine : Heine : Wordsworth Teixeira d'Pascones : Victor Hugo

Obras completas de B. Morales San Martíu

A & 4.00 el tomo El Ocaso del Hombre

Obras de J. E. Rodó

El Enigma de lo Imposible Tierra Levantina (2 tomos)

Motivos de Proteo & El Camino de Paros El Mirador de Próspero Hombres de América Ariel El que vendrá.

Lea Las Parábolas de Guyau

Precio: @ 1-25

Obras de Marden

CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO SIEMPRE ADELANTE EL EXITO COMERCIAL ABRIRSE PASO LA INICIACION EN LOS NEGO-DIOS

Tomos a 60 céntimos

LAS CLASES JORNALERAS, Fran-cisco Pi y Margall MISCELANEA FILOSÓFICA, Voltaire
LA PROPIEDAD, P. J. Proudhon
CRÍTICA DEL CRISTIANISMO, F

Laurent
TEMAS VARIOS, E. Benot
EL HOMBRE Y LA TIERRA (frag
mentos), Elisco Reclus

LAS CIENCIAS HISTÓRICAS Y LAS CIENCIAS NATURALES, ERenán y M. Berthelot
CRÍTICA SOCIAL, Emilio Zola
DE LOS JESUITAS. J. Michelet
LA RELIGIOSA, Diderot

Obras de H. Balzac

A \$ 2.00 TOMO EMPASTADO
La misia del departamento.
Las rivalidades,
El padre Goriot.
Cesar Birotteau.
La casa del Nucincen.
La casa del guto que pelotea.
El contrato de matrimonio
Modesta Mirimonio
Modesta Milima encarnación de Vautrin
Las chumato.
Los chumato.
Los chumato.
Lusi Lambort.
Juana la Pelida.
El diputado de '32.29
El diputado de '32.29
Un aunto tenebroso.
La misa del ateo.
La prima Del
El cura de aldea
Los Aldeanos A C 2.00 TOMO EMPASTADO niusa del departamento. Los Addanos
Loi muestigación de lo absoluto
El hijo maldito
Dispustillos de la vida conyugal
Usula Mirouet,
Eug. nia Grandet
Petrilia

Para todo trabajo en el ramo tipográfico, dirijase Ud. a la imprenta Falcò y Borrasé Pasaje CALDERON

DR. CONSTANTINO HERDOCIA MEDICOY CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oidos, Nariz y Garganta

!Horasde oficina de 10 a 11. y fe 2 a3 5, coaliguo al Teatro Variedades Teléfono Númeo 143 San José, Costa Rica

Justicia al mèrito

Las modestas niñas de los cam-«La Cofederación General de pos, se ven por el camino con un Trabajadores», nos ha visitapuñado de guarias llenas de fragando para informarnos que el nada revista, repleta de unanimes hará por su cuenta y riergo, juicios laudatorios. En ello hay sigo cia, que le llevan como ofrenda a la virgen de la ermità. Estas virtuosas una moción en ese centro y en flores de los campos, las vemos reventar en los aleros de teja, en el seno del comité central del Partido Reformista, a fin de confirmar con la sanción de teraria internacional que Francia cuidonde al más ligero soplo de la esas dos poderosas entidades da con tanto esmero. El mismo éxi-la genialidad que tuvo un tra-to de «La Gaigonne» hade explicar pretiles de presencia colonial, en bajador de esta capital, al co- se no tanto por sus méritos o demé los añosos troncos de los patios locar unas placas en varias calles con los nombres de los compañeros de don Rogelio frescor de las auroras o labios de Fernández Güell. Como también la placa que se colocó en la plaza de la Merced, bautizando ésta con el nombre del maestro inmortal García Fla

Cree nuestro informante que con este paso se puede evitar la división que se ha creado en la República, con el abandono que se ha hecho de los méritos que ostentan aquellos mártires, humildes hijos del pueblo que sintieron en sus almas sencillas y altruistas, la indignación que produce el últraje a los derechos ciudada nos y a la moral de la República.

Baile en Alajuela

El martes diez de los corrientes se verificará un baile nes y damitas reina mucho entusiasmo por este festival. Son organizadores los jóve-

nes don Roberto Chacón, don Viriato Figueredo, don Ricar-do Chacón y don Emilio RAFAEL LINO PANIAGUA Acosta.

Existencia permanente de azúcar 1a, 2a, y 3ra,

Precios especiales en partidas TomásFernández F. Almacén

Después de lo ocurrido a la Compañía «El Hogar» se nos ocurre la pregunta siguiente: El señor Representante del pueblo don Moisés Aguilar pueblo don Moisés Aguilar gre Carranza, doña Anita Peralta ano ha perdido su acta de di-de Fernández, doña Edmida M. v. putado? ¿Qué sanción fija la de Gallegos, doña Pastora de Ra-Carta Magna en este caso? mírez, doña Albertina Pérez de Cuándo y por qué motivo se deja de ser diputado?

Moralmente ya sabemos lo que haríamos en este caso, pero legalmente queda la interrogación abierta. Tienen cam Enrique N., A. Ortuño y familia po donde lucirse los abogados y leguleyos que entieden de estas cosas. ¿Perdió el señor Aguilar su acta de diputado?

Noticias cortas de política menuda

Ayer andaban en carreras esquivelistas; están recogiendo la postrera de las fir-mas para lanzar en esta semana a don Ascención.

A propósito: ¿cuál es el par-tido que respalda a don As-censión? Ninguno; o mejor dicho, está en la misma situa-ción de don Alberto Echandi, con la única diferencia que todos los hombres del capital gordo son esquivelistas.

¿Cuál es el candidato de las simpatías del Gobierno? Primero era don Alberto; ahora es don Ascensión y mañana será el de la sorpresa. ¿Enten-didos? Entendidos.

Nacimientos

Enrique, de don Arturo Meneses y doña Lidla Garri-

ron en Puntarenas

Lic. don Luis Anderson, don Ratael Iglesias Castro, Dr. don Elías Rojas, don Julio Garcés, don Francisco Jiménez y señora, don Darío Zúñiga y señora, don Julián Capatrich, doña Amelia Monteale-Pacheco, doña Valentina de Jugo Delgado, doña Valentina Brucá v. de Lamicq, don Francisco Antillón y familia, doa Manuel Antillón y familia, don Francisco Ulloa, don don Hernán Echeverría, don Alejo liménez, don Gonzalo Quirós, Carmen de la Torre, Lidia Montoya, Lía Trejos, John Keit, Francisco González, Ricardo Espinach, Alfre do Sáenz, Félix Chavarría, Claudio do Sáenz, Félix Chavarría, Claudio del país, por la publicación de Castro Herrera, Alberto Rafert, N. libro tan importante. Paynter, Enrique Lamicq, Pedro Lamicq, Luis Valenzuela, Juan Va. lenzuela, J. A. Castro, J. Aragón, Alberto Echandi, Andrés Venegas, C. Rosabal y señora, León Solano y señora, Ramón Méndez y señora José Arturo y señora, M. Madrigal

переперепереперепереперепе

QUIEN TENGA INTERES

en una cabra fina lechera

busque a Augusto Colombari en su carnicería

El Capricho

Vapor

Limón 3.—Hoy a las 19 horas zarpó para Cristóbal el vapor alemán «Eupatoria» de 1853 toneladas, 52 tripulan-tes, Capitán, H. Kinchhoff y Josefa, hija de don Luis tes, Capitán, H. Kinchhoff García y doña Carmen Bus-despachado por John Keith.

Eri, hijo de don Marcos Pacheco y doña Catalina Agui lar de Pacheco.

Hoy a las 6 horas fondeó el vapor inglés «San Blas» de 2142 toneladas, procedente de Olga, hija de don Víctor
Loiz y doña Angela Chipoco.
Nemesio, de don Elías Rojas y doña Teodora Acosta
de Rojas.

Englaco de don Atassa

El Capitán del Puerto,

¿No ha perdido su acta Personas que estuvie- Diccionario Geogràfico de "Revista de C. Rica" ¿Qué habrá don Félix F. Noriega

A nuestra mesa de redac ha llegado la segunda Costa Rica, escrito por el Pro-fesor don Félix F. Noriega. Esto es, sin duda alguna, una obra útil en gran manera. Personas que conocen ya la obra, nos dicen que es de lo mejor que se ha escrito en el país sobre esta materia.

Este libro trae un hermoso prólogo de don Br. César Nieto.

Prometemos leer este libro con detención y hacer luego un pequeño estudio sobre él. Entretanto felicitamos muy de de los profesores más cultos boran en este número.

Hemos recibido el N.º 3 de «Revista de Costa Rica» este año. Trae bellos arción ha llegado la segunda tículos de don Eladio Prado, edición corregida y aumentada don R. Fernández Peralta, del Diccionario Geográfico de don Cleto González Víquez y Tard Von Seebach. Agradecemos vivamente el envío de esta revista en la cual se hace una constante propaganda en los estudios de verdadera ciencia.

"Inter-América"

Desde Nueva York, nos ha llegado esta hermosa revista. órgano de Intercambio Intelectual entre los pueblos del Nuevo Mundo. Trae artículos Nuevo Mundo. Trae artículos nos extraña la cosa, porque de notables escritores. Ruth ya estamos curados de esveras al señor Noriega, uno Rose y Ame Chambers cola-

Recomendamos la lectura de revista tan bella.

Teléfono número 172

Gracias a los estuerzos de la

empresa de Felipe J. Alvarado, la

Jardinería «La Camelia» tiene el

gusto de poner al servicio público

Calle Central Sur, 150 varas al

Se recuerda a nues-

tros agentes la obliga-ción en que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquida-ción de sus respectivos

su teléfono Nº. 172.

Sur de la dolorosa.

agencias.

El único jabón que es absolutamente puro que se garantiza no dañar el cutis y que se vende tan barato como cualquier jabón común

abón Ivory

Flotante

Entermos

El caballero don Elias Muñoz se encuentra muy delicado de salud.

Don César E. Pardo guar-

Don Jorge Guardia ha tenido una pequeña mejoría. Don Manuel Blanco ha me

orado. Doña Dora de Sáenz ha

seguido mejor. La señorita Angelita Acu-ña ha restablecido.

Don Julio Garcés sigue me-

En el Mercado

era necesidad, en el Mercado:

Huevos a ocho por peso; mante a un colón veinticinco la libra: maiz y papas a noventa céntimos el cuartillo; cebollas a cinco céntimos cada una; café a un colón la libra; frijoles negros a cuarenta céntimos la libra y arroz a cuarenta cén timos la libra.

Operados

En el Hospital de San Juan de Dios fueron operados don Daniel Carvajal, Lisímaco Barquero, Claudio Baltrán, Eloy Vega, Josefa Cha varría, Anselmo Rojas, Mateo Cha ves, Pedro Cortés, Florindo Bravo José Salazar.

y Libreria, Falcó y Borrasé.

Nos cuentan que para un omandante de Policía de Comandante de Policía de una de las Secciones, la mejor recomendación que puede presentar el interesado plaza de gendarme, es la es crita por cualquiera de los connotados tinoquistas que en hora aciaga para el país, impusieron su gobierno.

de cierto?

La noticia la contamos tal como nos la cuentan, para si resulta cierta, se conve de que aquí todo se olvida y todo se vuelve merienda de negros. Por lo demás a nosotros no

pantos.

El día de los Ricardos

Aver fué el día de los Ricardos. Con tal motivo felicita mos al Lic. don Ricardo Ji ménez Oreamuno, al Presbítero don Ricardo Zúñiga, a don Ricardo Jinesta, a don Ricardo Fernández Mora, a don Ricar do Salas, a don Ricardo Lombardo, a don Ricardo Chacón y a los demás caballeros que lleven este nombre.

Encargue sus trabajos de Tipografia en la Imprenta Falcó &

Dia de dias

Hoy celebra la fecha de su cumpleaños la gentil y bella señorita Lelia Alvarado, por lo cual le enviamos en esta ocasión nuestros más parabienes, deseándole mu-chas felicidades en su vida

Triste aniversario

Hoy cumple años de haber fallecido en esta Capital, el recordado caballero don Abel Moreno, motivo por el cual renovamos nuestra expresión de pesar a la familia doliente.

Pasaportes

Elena P. v. de Ingenieros, para

Tomás Toruño, para Niceragua Miguel A. Barrantes, para Cuba. Walter B. Tompson, para Pana

Máximo Zúñiga, para Cuba. Enrique Zúñiga, para Cuba.

Suscribase en LA PRENSA

Don Julio se divierte

Hoy, a las siete de la mañana. salió para Aserrí don Julio Acosta, acompañado de don Narciso Blanco, y don Fernando Cabezas que iban también en la comitiva.

El objeto de este viaje es el de inspeccionar el nuevo camino que

Habiendo aceptado la Agencia de la

TIDE WATER OIL COMPANY N. Y

Ofrecemos al público un extenso muestra rio de ACEITES de diferentes densidades y entre ellos, uno marca FORDOL, especial para carros FORD, que recomendamos.

Muestras a solicitud.

La primera remesa ha llegado y está a la

venta a precios bajos. J. P. ARANGO & Co. San José

Precios de los artículos de pri-

? Quiere Ud. leer una bonita novela? Dirijase a la Imprenta

Obras completas de

W. WALKER ATKINSON

La Salud — La Riqueza — El Amor

ese tesoro que todos ambicionamos se consigue leyendo las obras de este gran pensador norteamericano.

Se han publicado los siguientes tomos, empastados lujosa-nente. Impresión nítida y buen papel Cada tomo (; 5 00

Publicadas

(Conócete! Las fuerzas ocultas Psicología del éxito Las leyes del pensamiento ¡Quiere, y podrás! El trabajo mental Las leyes del raciocin o Cómo habéis de pensar

La ciencia de la palabra La magia mental La fuerza de la intelig encia Confía en tí El empleo de la inteligencia Una fuerza nueva Lo que somos y lo que podemos La clave de la memoria Vivid como os digo

De venta en la Imprenta FALCO Y BORRASE



Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; "Doble" grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a puerto

Limón el jueves 5 de abril, y que de acuerdo con el nuevo itinerario, saldrá para New York, vía Cristobal y Habana, el día

sábado 7 de abril, los vapores PASTORES ULUA. TOLOA y

CALAMARES. Dichos vapores seguirán llegando a puerto Limón los jueves en la mañana y zarparán para Nueva York vía

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el

servic quincenal de Limón a Bristol, vía Cristobal y Kings-

ton. Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN

BLAS, harán el servicio regular entre Puerto Limon y Boston.

Estos vapores, en combinacion con los de la Elders y Fyffes

Ltd., harán el servicio semanal de Limon a Cristobal, zarpando

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Companiía en Limon y San José o a los sub-Agentes Sasso & Pirie

G. P. CHITTENDEN

ADMINISTRADOR

Cristóbal y Habana, los sábados en la tarde.

los viernes en la tarde.

Sucs., en San José.

San José, Marzo 25 de 1923.